

豊橋市議選投票率

地方政
クリエイト

伊藤秀昭

下

級生 市議会議員選挙に当選するための要諦は地元、親戚、同級生を核にいかに横に広げて一票を積み重ねることができるかである。

ところが、最近の冠婚葬祭が大きく変わってきたように、親戚の関係性は少子化とも重なって希薄になってきた。同級生も中学・高校を卒業して20年も30年もたてば、それぞれの所属する社会のしがらみが出てくる。そのしがらみの中に割つて入ることは容易な事でなく、同級生仲間の短期決戦では、

間の支援組織も広がりに欠けることになる。

そうすると、おのずから地元中心に選挙を組み立てなければならぬ。当然ながらそこには校区、町単位の自治会組織がある。校区自治会推薦をいかにして獲得して、選挙戦を有利に展開するかが大きなポイントになつてくる。事実、個人演説会を行うにも、200枚からの法定選挙はがきをこなすにても、市内516カ所の法定掲示板にポスターを張るにも人手が必要であり、7日の短期決戦では、

これりをこなす組織が必要になつてく

る。街宣カーの運転手やウケイス娘、電話作戦の要員などを町内会に割り振る反発が生じた地域もあった。

岐阜県高富町(現山県市)の選挙管理委員会はかつて「自、治会の全構成員がすべて参加し、かつ全員が賛成したのでない限り、推薦はできない」とする見解を示した。このようにことは物理的には不可能なので、地域推

選挙法に違反するものではありません。

また自治会には、任意団体である自治会と、不動産を保有するため認可され、地縁団体となる自治会の一通りがある。地方自治法

つとつて推薦が決定されている限り、関知しない」という見解である。

○思想・信条の自由を尊重

か 市議選中、しばしば「校区推薦って誰が決めるのですか」

しかし、自治会が政治活動や特定の候補者を推薦するなどの行為は、その地域住民の合意形成が難しく、推薦に同意でき

ない会員から批判や異議が唱えられて問題に発展するおそれがありますし、自治会と行政の日々の密接な関係からも十分注意をする必要があり

いために、豊橋市自治連合会が作成した「自治会活動の手引き」には、「何としてもこの候補者を当選させよ」と頭を下げる

おらが校区合戦に警鐘を



点に立ち、シンボルカラーの旗をなびかせて懸命に手を振る。個人演説会で

と聞かれることが多いかった。私の知る限り、校区推薦とは選

た。○自治会と政治・選挙の関係

は「何としてもこの候補者を当選させよ」と頭を下げる

た。豊橋市自治連合会が作成した「自治会活動の手引き」には、「自治会活動で生じる問題」として「政治・選挙との関係」

に対する、校区自治会長会議で協議され、特に反対がなければ校区推薦が決まるのがな

るよう強要したり、推薦した者に投票する必要があります。自治会員に対しても、校区自治会が

任意団体である自治会について、豊橋市選挙管理委員会は内部でルールにの